

Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, y la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodriguez, se reunieron con las y los integrantes del Instituto Nacional Electoral, encabezados por la nueva consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, para poner en marcha el plan de protección a candidatas y candidatos en Coahuila y Estado de México.

## "No mienta", contesta Ebrard a Lindsay Graham sobre que el origen del fentanilo es México

El canciller le remarca que nuestro país "no es el problema, sino es parte de la principal solución"

## Redacción

nacional@cronica.com.mx

El canciller Marcelo Ebrard negó que México sea el origen de la crisis por consumo de fentanilo y que los traficantes sean mexicanos, como señaló el senador republicano Lindsay Graham, por lo que le pidió "que no mienta".

"Según las cifras, en Estados Unidos, el 86.3% de las personas que están en prisión por tráfico de fentanilo son de ciudadanía norteamericana, por lo tanto, lo que el señala es falso", explicó.

Durante la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador, Ebrard refirió que es falso e injusto que



se acuse a México de crear un problema por el tráfico de drogas creadas a partir del fenta-

"México no es el problema, sino es parte principal de la solución, pero el problema no se genera en México, ni es México el causante de esta crisis, es injusto y es falso", dijo.

También señaló que el combate al tráfico de fentanilo es un objetivo primordial porque es parte de un acuerdo bilateral entre los gobiernos de México y Estados Unidos,

Añadió que toda la lucha contra el fentanilo en México, ha costado mil 791 vidas, las últimas cuando fue aprehendido Ovidio Guzmán, "vidas perdidas por armas ilegales, producidas y vendidas en Estados Unidos".

## UN POCO DE HISTORIA

Ebrard señaló que la crisis en Estados Unidos por el consumo del fentanilo estalló a partir de 1996 con la aprobación de la venta del OxyContin, un fármaco de la familia de los opioides que se usa para el dolor moderado a intenso, y señaló en un mapa de ese país las partes donde se focaliza el problema, el cual, dijo, está relacionado con las recetas de este medicamento.

"En el origen de este problema, México no ha tenido nada que ver, nosotros estamos ayudando a Estados Unidos, no generando el problema. El problema tiene un vínculo directo con las recetas que se dieron", puntualizó.

## COMPRAR ARMAS EN EU, COMO COMPRAR TORTILLAS

Además, le respondió que es falsa la afirmación que hace que para comprar armas en Estados Unidos se necesite una licencia especial, ya que dijo que con la de conducir basta para que se puedan adquirir. "Por eso es el problema, no sólo eso, en todas las ferias de armas hay gente vendiendo armas sin li-

cencia", indicó.

El legislador Graham aseguró que quiere trabajar con el presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque lo acusó de "estar en negación" respecto a que cárteles controlan partes de México.

"El problema con usted, y quiero ser sincero con usted, señor presidente, es que niega que áreas de su país en control de los carteles. Usted está en negación", firmó el senador republicano.

Graham anunció que presentará una nueva iniciativa de ley que designe como organizaciones terroristas extranjeras a los cárteles, financie intercepción de fentanilo, aumente las sanciones a los traficantes de ese opioide y asigne presupuesto para la prevención.

"Le voy a mandar copia de todo lo que se ha publicado, los esfuerzos de México en materia de fentanilo son los más importantes del mundo, no hay ningún otro país del mundo que esté haciendo tanto con el fentanilo que se trafica a Estados Unidos que México", resaltó.

También rechazó que sean mexicanos los que provocan el problema en Estados Unidos y que lleven y traigan el fentanilo como lo afirmó el senador republicano Graham, pues señaló que de acuerdo con cifras del país norteamericano, el 86.3% de las personas que están en prisión por el tráfico de esta droga son ciudadanos de ese país•